
MESSAGE DU 05 SEPTEMBRE 2023 

MARCHONS PAR LA FOI 

SHALOM BIEN-AIMES EN CHRIST, C’EST ENCORE UN PLAISIR DE VOUS RETROUVER EN CE 
MOMENT DANS LE NOM DE NOTRE SEIGNEUR JESUS-CHRIST AFIN D’ECOUTER SA PAROLE 
QU’IL A ENCORE POUR NOUS CE MATIN.  

Nous sommes toujours dans notre thème : la foi et la foi applicable. J’aimerais appeler ça la foi 
applicable c’est-à-dire quelque chose que tu peux appliquer facilement, tu écoutes cette parole 
tu fais ce que nous disons, tu vas juste, tu pratiques cela dans ta journée et tu vas voir 
progressivement que ta vie commence à changer parce que quoi, l’Eternel sera ta force, Dieu 
ne ment pas et il est toujours fidèle à sa parole. Donc je prie ce matin encore au nom de Jésus 
que la main de l’Eternel soit sur toi et que l’Eternel te touche, qu’il touche ton âme, ton esprit, 
ton entendement, tes pensées afin de recevoir sa parole au nom de Jésus, nous avons prié 
amen.  

Frères et sœurs vous voyez, la 
bible dit dans 2Corinthiens 
chapitre 5, le verset 7, car nous 
marchons par la foi et non par la 
vue. Nous marchons par la foi, ce 
que ça veut dire, il est en train de 
te dire juste ce que nous 
sommes. J’ai bien dit ce que 
nous sommes, non seulement 
celui que nous sommes ou bien 
les gens que nous sommes et ce 
que nous sommes, notre 

existence. Vous voyez l’être humain a une manière de fonctionner, nous vivons par exemple 
par le sang, l’homme, l’être humain peut dire nous vivons par le sang. Les arbres n’ont pas 
besoin de dire, si les arbres parlaient n’ont pas besoin de dire cela parce que les arbres ne vivent 
pas par le sang mais l’être humain vit par le sang donc c’est la nature de l’être humain de vivre 
par le sang. Ici l’apôtre Paul amène notre idée quelque part d’autre pour nous montrer que 
nous ne vivons pas par les choses physiques, ni par le sang, ni par quoi que ce soit. En fait c’est 
ce que Jean nous a dit dans Jean chapitre 1 à partir du verset 11 à 12, il dit à ceux qui l’ont reçus, 
il leur a donné le pouvoir de devenir enfant de Dieu lesquels sont nés, le verset 13 nous dit 
lesquels sont nés ni du sang, ni de la chair, ni de la volonté de l’homme mais de Dieu. Ils sont 
en train d’attirer notre attention sur quelque chose, que nous sommes plus que des humains 
et il y a une manière dont nous fonctionnons, pas par ce que nous voyons, pas par les choses 
qui arrivent tout autour de nous, pas par les situations que nous traversons. Il dit si tu vois cela, 
tu vas mourir car vivre selon la chair c’est la mort. Si tu considères la maladie qui t’a attaqué, si 
tu considères les problèmes que tu traverses, si jamais tu tournes tes regards vers les vents et 
les marées qui soufflent, tu vas sombrer comme Pierre sur la mer mais si tu regardes à Jésus, 
tu seras toujours sur la mer, tu vas marcher sur la mer. Alors, il te dit la manière dont nous vivons 
c’est par la foi et non par la vue. Tu ne vas pas voir autour de toi ce qui se passe, oh il y a du vent, 
il y a de la tempête, tu vas t’effondrer comme Pierre qui marchait déjà sur la mer mais lorsque 
ta foi est celui qui t’a appelé, Jésus a dit à Pierre, viens, si ta foi est sur cette personne tu iras 
toujours en avant, peu importe les vents, peu importe les marées, ta foi n’ébranle point. Vous 
voyez, quand Pierre sombrait, quand Pierre était en train de se noyer, il a crié vers Jésus, il a dit 
Seigneur sauve-moi, quand Jésus était arrivé, la 1ʳᵉ des choses que Jésus l’a demandé c’est 
pourquoi as-tu douté ? Jésus marchait sur la mer, ils pensaient tous que c’était un fantôme. Il 
s’écriait, Jésus a dit non c’est moi, n’ayez pas peur ; Pierre dit Seigneur si c’est toi commande-
moi de venir. Et Jésus dit viens, c’est la parole. Je vous ai dit que la foi vient de ce qu’on entend 



et ce qu’on entend vient de la parole de Dieu. C’est ce que la Bible nous dit. La parole que Jésus 
a dite, viens c’est ce qui a donné la foi à Pierre d’oublier que c’était la mer, d’oublier qu’il y a les 
vents et lorsqu’il a toujours cette parole en lui sans regarder la mer, il est sorti de sa zone de 
confort, il a mis le pied sur la mer et la mer est devenue comme un rocher sous ses pieds, 
comme le sol dur sous ses pieds et il a commencé par marcher pourquoi, parce qu’il a eu la foi 
de ce qu’il a entendu. Jésus a dit viens, et la foi de Jésus lui a donné la foi de marcher sur la mer. 
Pierre a marché sur la mer, toi aussi tu peux marcher sur cette situation si seulement tu peux 
te tenir sur cette parole qui te dit n’aie pas peur, ne crains pas, je suis avec toi, je suis l’Eternel 
ton Dieu qui te guérit, je suis ta délivrance, je suis l’Eternel qui pourvoit à tes besoins si 
seulement tu peux garder ta conscience, ton esprit, ton âme, tes pensées sur cette parole 
uniquement, tu iras en avant. Malheureusement pour Pierre, lorsqu’il a commencé par 
marcher, il a oublié cette parole qui lui a dit viens, il a regardé tout autour de lui et qu’est-ce qui 
s’est passé, il a vu que le vent était impétueux, oh la mer était outrageuse, oh je vais mourir et 
automatiquement il a commencé par se noyer. La Bible a dit, Jésus-Christ rapidement, l’a tenu 
par le bras lorsqu’il a crié Seigneur sauve-moi ; il dit immédiatement Jésus l’a tenu par la main 
et Jésus l’a posé la question pourquoi as-tu douté autrement ce n’est pas le fait que le vent 
était trop fort, ce n’est pas le fait que la mer s’est levée contre lui parce que tout ceci était en 
train de passer mais Pierre marchait sur la mer ; en fait Jésus est toujours sur la mer. Le 
problème de Pierre en ce moment c’était quoi, il a regardé la situation, il a regardé le problème, 
il a détourné ses regards de la parole qui lui a dit viens.  

Ce matin, la parole de Dieu veut te dire, n’aie pas peur, ne crains pas. La parole de Dieu veut te 
dire, je suis avec toi, la parole de Dieu est en train de te dire celui qui est en toi est plus grand 
que celui qui est dans le monde, celui qui est en toi est plus grand que ce que tu traverses, est 
plus grand que ce divorce, est plus grand que ce problème dans la maison, est plus grand que 
cette situation qui est dans ton foyer. La parole de Dieu, il dit je suis avec toi, n’aie pas peur, si 
seulement toi aussi tu peux croire, tu vas marcher sur la mer, tu vas marcher sur cette situation 
comme Pierre l’a fait. Alors garde toi de douter, dis-toi consciemment que je refuse de douter 
et vous savez quoi, le diable va te présenter mille raisons pour que tu doutes ; et mille raisons 
valables pour que tu doutes, tu vas voir que la chose sur laquelle tu comptais va échouer, va 
s’écrouler devant toi afin que tu puisses dire ah, je pensais que ça allait marcher. Du moment 
où tu penses comme ça, où tu parles comme ça, tu as perdu d’avance mais en ce moment tu 
vas dire non, nous marchons par la foi et non par la vue, tu vas dire « je » ; tu appelles ton nom 
et tu vas dire je marche par la foi et non pas la vue, je refuse de douter, je refuse d’accepter ce 
que le diable me montre. Crois en la parole de Dieu et au nom de l’Eternel, je marche en avant 
alléluia et tu verras que la situation va répondre, tu vas marcher sur cette mer, tu vas marcher 
cette situation car Dieu est avec toi, n’oublie jamais que Dieu est avec toi.  

La confession d’aujourd’hui, tu vas dire l’Eternel est avec moi, je refuse d’avoir peur, je marche 
par la foi et non par la vue. Je refuse de considérer ce que je sens dans mon corps. Je refuse de 
considérer ce qui arrive actuellement. Je refuse de regarder au vent et les marées qui soufflent 
dans ma vie. Je marche par la foi. L’Eternel est avec moi, l’Eternel est ma délivrance, l’Eternel 
est mon salut. Je suis plus que vainqueur en toute situation. Crois en ces paroles profondément 
dans ton cœur, et répète-les, dis-les toute la journée, toute la nuit ; dit je suis plus que vainqueur 
dans toute situation dans lesquelles je me retrouve, je suis toujours vainqueur car Christ en 
moi, l’espérance de la gloire ; celui, qui est en moi est plus grand que celui qui est dans le 
monde, je suis plus que vainqueur, je marche par la foi, je marche par la foi et non par la vue et 
non par les sens et non par les choses qui arrivent autour de moi, je crois et l’Eternel est ma 
délivrance dans le nom Jésus. Amen.  

Que Dieu vous bénisse et je vous retrouve encore la prochaine fois. C’est votre frère, le pasteur 
JESPERE HOPEMAN. Shalom.  

VOTRE FRERE LE PASTEUR JESPERE HOPEMAN 


